



Movilización mundial por calentamiento global provocado

CIENTOS DE MILES DE ESTUDIANTES SE MOVILIZARON AYER EN UNA GIGANTESCA PROTESTA MUNDIAL POR EL CLIMA QUE SE ANUNCIA COMO LA MAYOR DE LA HISTORIA, CON APOGEO EN NUEVA YORK, PARA EXIGIR A LOS GOBERNANTES ACCIONES CONCRETAS E INMEDIATAS PARA FRENAR EL CALENTAMIENTO GLOBAL PROVOCADO. LOS ESTUDIANTES DE GRANDES CIUDADES, DE SÍDNEY A MANILA, DE SEÚL A BRUSELAS, RESPONDIERON MASIVAMENTE A LA CONVOCATORIA LANZADA POR LA JOVEN ACTIVISTA SUECA GRETA THUNBERG, DE 16 AÑOS DE EDAD, QUE PAR-

TICIPA EN LA PROTESTA EN NUEVA YORK, PARA DEJAR LAS AULAS EL VIERNES Y PARTICIPAR EN ESTA HUELGA ESCOLAR SIMBÓLICA. EN TOTAL ESTABAN PROGRAMADOS MÁS DE 5.000 EVENTOS EN TODO EL MUNDO, INCLUIDA LA INMENSA MANIFESTACIÓN EN LA GRAN MANZANA. SI BIEN NO HAY UNA CIFRA OFICIAL SOBRE EL NÚMERO DE PARTICIPANTES DE ESTOS EVENTOS, THUNBERG ESTÁ ENCANTADA DE QUE SEAN "MILLONES". "LAS CIFRAS SON INCREIBLES, CUANDO VES LAS IMÁGENES, ES DIFÍCIL DE

CREER", DIJO LA ACTIVISTA DURANTE UNA ENTREVISTA EN LA ALCALDÍA DE NUEVA YORK, ANTES DE PARTICIPAR DE LA GRAN MOVILIZACIÓN QUE COMENZABA ALREDEDOR DEL MEDIODÍA. ENTRETANTO, EN BOLIVIA LOS JÓVENES AMBIENTALISTAS SE MOVILIZARON TAMBIÉN PARA PEDIR LA DECLARATORIA DE DESASTRE NACIONAL POR LOS INCENDIOS EN LA CHIQUITANIA.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Es imposible llevar agua por tierra

Parque Madidi, "zona de desastre" por incendios

> El Decreto Departamental 121 argumenta que los incendios forestales ponen en riesgo una de las principales reservas ecológicas y biodiversas de La Paz, Bolivia
> Según informes de autoridades, se estima que el fuego que empezó a propagarse hace 10 días en el Parque Madidi consumió ya más de 300 hectáreas



FRENTE AL INCENDIO, CON LA DECLARATORIA SE ACTIVA EL COMITÉ DE OPERACIONES DE EMERGENCIA DEPARTAMENTAL (COED) EN LA ZONA DE MANEJO INTEGRADO DEL PARQUE NACIONAL MADIDI.

tiembre y hasta el momento sobrepasan las 300 hectáreas afectadas y tres focos en la zona de manejo integrado que comprende las comunidades Virgen del Rosario y Pata en el municipio de Apolo.

"Es humanamente imposible poder llevar agua por tierra a la zona de los incendios, debido a las quebradas. Necesitamos apoyo aéreo, pero cuando consultamos a empresas en el interior del país, todos están ocupados en la Chiquitania", manifestó Patzi.

El lugar es un pajonal, es zona montañosa, "nuestra capacidad está rebasada, por ello decidimos declarar zona de desastre departamental", explicó la autoridad.

Por otro lado, los incendios de las últimas semanas han arrasado con más de cuatro millones de hectáreas de bosques y pastizales en Bolivia. La región más afectada es la Chiquitania, donde las llamas son imposibles de controlar y se expanden peligrosamente a otras regiones.

Inf. Pág. 6, 1er Cuerpo

Ante el persistente incendio que se torna peligroso, el gobernador de La Paz, Félix Patzi, declaró ayer "desastre departamental" por los focos de calor e incendios forestales que se registran en el Parque Nacional Madidi, a través del Decreto Departamental 121.

Los incendios comenzaron el 10 de sep-

Son 207.322 personas

Sortearon jurados para elecciones de octubre

> Del total, 198.280 ciudadanos estarán en el país y 9.042 en el exterior

Inf. Pág. 4, 1er Cuerpo

Las salas plenas de los tribunales departamentales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) sortearon ayer a 207.322 personas para ejercerán como jurados electorales en las mesas de sufragio. Del total, 198.280 estarán en Bolivia y 9.042 en el exterior, durante la jornada de las elecciones generales de próximo 20 de

octubre, informó el vocal Idelfonso Mamani.

Según la relación de datos de los tribunales departamentales, se establece que en La Paz se sortearon como jurados electorales 53.928 personas, para un total de 8.988 mesas de sufragio, Chuquisaca 10.968 jurados electorales para 1.828 mesas; Cochabamba 36.804 jurados para 727 recintos electorales; Santa Cruz 51.726 ciudadano, de las cuales 25.865 son varones y 25.861 son mujeres; Oruro 9.876 jurados para 1.646 mesas; Beni 7.806 ciudadanos de los cuales el 49,99 % es varón y 50,01 %, mujer; Tarija 10.812 jurados para 1.802 mesas; Potosí 14.027 personas para 2.338 mesas y Pando 2.334 jurados para 389 mesas.

Senamhi pronostica lluvias para este fin de semana

Se espera que las temperaturas bajen sustancialmente, para este fin de semana, habrá nubosidad y lluvias, según informe proporcionado ayer por el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi).

Las temperaturas en el país bajarán sustancialmente, ya que se espera nubosidad en varios lugares. Hoy en el sector del altiplano habrá cielo poco nuboso, así como chubascos. Las temperaturas máximas y mínimas serán de 20° y 5° en La Paz, 15° y 2° en El Alto, 18° y 2° para la ciudad de Oruro y 18° y 3° en la Villa

Imperial. En los valles para esta jornada de sábado el cielo estará poco nuboso, habrá chubascos y posibilidad de lluvias con tormenta en Chuquisaca. Las temperaturas serán Cochabamba 26° y 9°, Sucre 22° y 9°, mientras Tarija presentará 27° y 7° como mínimo.

En el oriente de Bolivia toda la jornada de hoy el cielo estará nuboso y las temperaturas descenderán ligeramente en la capital oriental, habrá 27° como máximo y 18° el mínimo, en Trinidad 30° y 18° y en Cobija 32° y 20°, el cielo estará poco nuboso.

Ante la desconfianza

Sugieren al TSE desarrollar proceso electoral transparente

Inf. Pág. 4, 1er Cuerpo

Ante la desconfianza de la población sobre de las elecciones generales del próximo 20 de octubre, el embajador de Alemania en Bolivia, Stefan Duppler, admitió que está preocupado de lo que vaya a ocurrir el día después de la jornada electoral, por lo que espera que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) desarrolle un proceso transparente.

A la vez, el diplomático dijo que proporcionan asesoramiento técnico a la Transmisión de Resultados Electorales Preliminares (TREP), con el fin de que el proceso del conteo rápido sea el más eficiente en este proceso electoral.

Asimismo, Idea Internacional con el apoyo de la Embajada de Alemania lanzó la plataforma denominada CANDIDat@s que es un vínculo entre los programas de gobierno y los temas de interés público.

En esta edición

Especial de Mi Boda



El vestido de boda sin duda es el atuendo más delicado y esperado por la novia, lo ha soñado una y mil veces, por ese motivo, es tan importante en algunos casos apegarse a lo tradicional y en otros dejarse llevar por las nuevas tendencias en moda para novias, que dan pie a optar por tonos como el perla o hueso, más allá del blanco.

Hoy en la edición

Día del Médico



Encontrará en su contenido a profesionales destacados en el área de la medicina, así como las principales exigencias del sector salud, las especialidades que demanda el mercado boliviano y la urgencia de la construcción de hospitales de tercer nivel.

La población aumenta a nivel nacional y el presupuesto asignado al área de salud no va de la mano.